



VILLE DE
ROUBAIX

Dépôt d'une demande PIC (Bilan) n° 2571419

Dossier de Projet d'Initiative Citoyenne : dépôt du bilan de la demande PIC : "La déambulation des géants" (projet n° 0002562803), qui s'est déroulé le 01/05/2024

Dépôt d'un bilan de projet PIC

Dispositif financé par la Région Hauts-de-France avec le concours de la Ville de Roubaix

Titre de votre projet

La déambulation des géants

N° de projet

0002562803

Objectifs de votre projet

Nous souhaitons créer un rituel récurrent dans le quartier, rituel qui s'inscrit dans une tradition ancienne de la région et qui rappelle et réactualise le patrimoine industriel du quartier.

Nous espérons ainsi susciter la curiosité des habitants sur les questions de patrimoine industriel et de mémoire du travail et créer un sentiment d'appartenance au territoire.

Date de réalisation du projet

Du 01/05/2024 à 15:00 au 01/05/2024 à 17:30

Déroulement de l'action

Cette deuxième parade des géants a été l'occasion de réunir notre Géant, Bibi-Lolo, et Tissiana, la géante créée par l'association de Villeurbanne Le Rize. (L'année dernière, nous avons été invités par le Rize à Villeurbanne, et nous y avons célébré le mariage de nos deux géants).

Nous avons également été rejoint par l'association les Trente-six Ramoneux de Mouscron, qui ont accompagné notre déambulation avec leur Cheminée.

Le cortège était composé du couple de géants (Bibi Lolo et Tissiana), suivi de la cheminée de l'association de Mouscron. Les Villeurbannais ont apporté une traine, constituée d'un patchwork de tissus, emblème de leur association. Cette traîne géante a été portée et animée de mouvements de vagues par les personnes qui défilaient. Nous avons distribué aux promeneurs deux épeules qu'ils pouvaient frapper l'une contre l'autre, afin de rythmer les chants des participants.

Le cortège a parcouru les rues Montgolfier, Notte, Vercoutère, Guesde et Potennerie.

Tout au long du trajet, les géants et les bénévoles sont allés au-devant des habitants rencontrés dans la rue pour présenter les Géants. L'Ehpad de la Potennerie, apprenant l'existence du défilé, a réuni les résidents qui le souhaitaient. Nous avons donc été reçus dans la cour de l'EHPAD. Des chants ont été entonnés pour les remercier de cet accueil.

Au retour à l'Usine Cavrois-Mahieu (siège de notre association), nous avons chanté un vivat des mariés, sous un dais nuptial tendus au-dessus des deux géants.

Nombre d'habitants mobilisés pour mettre en oeuvre votre action

2 Femme(s), 2 Homme(s)

Nombre d'habitants ayant participé ou assisté à votre action

72 Femme(s), 41 Homme(s)

Résultats obtenus

Points positifs :

Une météo favorable.

L'accueil joyeux des habitants croisés dans la rue.

Le plaisir de nos invités Villeurbannais, contents de l'accueil qu'ils ont reçu et des réactions des habitants face à leur géante.

Nous ne nous attendions pas à ce qu'il y ait autant de résidents de l'EHPAD pour nous recevoir.

Difficultés rencontrées :

Une pause au parc de la Potennerie était prévue. Il était malheureusement fermé. L'année prochaine, nous contacterons le gestionnaire de ce parc pour vérifier son ouverture le 1er mai.

L'année prochaine, nous envisageons à nouveau de passer par l'EHPAD. Nous les préviendrons à l'approche du cortège pour que les résidents n'aient pas à attendre trop longtemps avant notre arrivée.

- Modalités mises en oeuvre pour permettre aux personnes mobilisées et au public de veiller au respect des principes du contrat d'engagement républicain et de la charte régionale de la laïcité et des valeurs républicaines :

- Actions réalisées pour garantir le principe d'égalité de droits entre les femmes et les hommes :

Dans le tour de chant, nous avons eu le souci d'inclure des chansons signalant le travail des femmes.

Nous avons invité Tissiana, géante représentative des femmes immigrées travaillant dans l'usine Bross'up.

Qui vous a aidé dans l'organisation de votre projet ?

Association le Non-Lieu

Ville de Roubaix

Quelles aides avez-vous reçues pour monter ce projet ?

L'association Le Non-Lieu s'est chargée de la rédaction du dossier et de l'organisation de l'évènement

Cet accompagnement était-il suffisant ?

Oui

Souhaitez-vous reconduire votre action ?

Oui

Avez-vous d'autres idées de projet ?

Bal brésilien; le festival de la boulette; un atelier d'écriture et beaucoup d'autres idées.